

Absender:

**Gruppe Direkte Demokraten im Rat der Stadt**

**22-18526**

Anfrage (öffentlich)

Betreff:

**Nutzung der App "Integreat" für Zugewanderte und Flüchtlinge**

Empfänger:

Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:

14.04.2022

Beratungsfolge:

Ausschuss für Vielfalt und Integration (zur Beantwortung)

Status

15.06.2022

Ö

### **Sachverhalt:**

„Integreat“ ist eine digitale Integrationsplattform bestehend aus offline-nutzbarer App, Webseite und PDF-Broschüre, die in der Smart-City-Charta als Best-Practice-Beispiel erwähnt wird (Quelle: [www.de.digital/DIGITAL/Redaktion/DE/Stadt.Land.Digital/Studien-und-Leitfaaeden/smart-city-charta.html](http://www.de.digital/DIGITAL/Redaktion/DE/Stadt.Land.Digital/Studien-und-Leitfaaeden/smart-city-charta.html) ). Sie sammelt regional-relevante Informationen allgemein für Zugewanderte oder spezifisch für Fachkräfte oder Geflüchtete auf einer einfach zu bedienenden digitalen Plattform. Integreat ist gemeinsam mit und für Städte und Landkreise entwickelt worden und ein gemeinnütziges, nachhaltiges und quelloffenes Projekt. Aktuell wird Integreat in 75 Kommunen in Deutschland verwendet, jedoch noch nicht in Braunschweig.

Auf der Homepage liest sich die Beschreibung wie folgt:

„Viele Angebote, Strukturen und Wissenswertes zum Thema Integration sind für Zugewanderte schwer zu finden und zu verstehen. Vor allem lokalspezifische Angebote und Informationen sind – sofern sie überhaupt zentral verschriftlicht sind – meist aufgrund von hohem Pflegeaufwand nicht mehrsprachig abrufbar. Die Sprachbarriere kommt somit erschwerend hinzu.“

Somit sind viele Menschen zum einen in ihrer Selbstständigkeit eingeschränkt, zum anderen erreichen wichtige Informationen die Zielgruppe im Integrationsprozess zu spät.

Die Folge: Migrantische Zielgruppen sind in Ihrer gesellschaftlichen Teilhabe eingeschränkt und der Integrationsprozess droht schon an der grundlegenden Informationsversorgung zu scheitern.“

Die Homepage von Integreat findet man hier:

<https://integreat-app.de/>

Einen Einblick über die Angebote der einzelnen Kommunen findet man hier:

<https://integreat.app/landing/de>

Daher fragen wir die Verwaltung:

1) Ist die Einführung der App „Integreat“ aktuell für Braunschweig geplant?

2) Welche Chancen/Risiken sieht die Verwaltung bei der Einführung dieser App?

3) Was würde eine Einführung dieser App in Braunschweig kosten?

Anlagen: keine